
                           平成２６年５月２７日 

 

西会津町議会議長 武藤道廣 様 

                           

議会報告会２班 班長 五十嵐忠比古         

                           

 

議 会 報 告 会（２班）報 告 書 

 

 

議会報告会の内容とその結果について、下記のとおり報告します。 

 

 

記 

 

   １．目  的  議会の活動状況を報告・説明し、町民の皆さんから直接意見や 

提言・要望を聞き議会の審議機能の充実及び活性化に資する。 

 

２．開催日時  平成２６年５月７日（水）午後７時００分～９時０４分 

 

   ３．開 催 地  奥川みらい交流館 

 

   ４．参 加 者    奥川地区自治区連絡協議会会長 玉木達男氏 他２１名 

                

  ５．出席議員   五十嵐忠比古 荒海清隆 伊藤一男 長谷川義雄 三留正義 

            武藤道廣 清野佐一 多賀 剛 

 

６．報告内容  議会報告会報告書・報告会次第・受付名簿については別紙とおり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



西会津町議会報告会（２班）の報告書（奥川地区） 

日 時：平成２６年５月７日（水）午後７：００～９：０４まで 

場 所：奥川みらい交流館 

 

【３月議会定例会質疑】 

Q．西会津小学校建設に際してバイオマスボイラーの燃料はなにか。 

A．チップ材などをペレット状にしたものです。 

Q．ミネラル栽培の野菜の成分検査はしたことがあるのか。 

A．過去に成分分析をした経緯があるが、今年度分析を行う予定である。 

Q．グループホーム家賃助成事業は既存施設のみか。建設中の民間施設にはど 

の程度の利用料金になる見込みなのか。 

A．町民税の非課税世帯で合計所得金額（年金収入を含み）80 万円以下の世帯 

は一日当たり 1,200 円を限度として補助、80 万円を超える世帯は一日当た 

り 600 円を補助する。なお、他町村の施設利用の場合も補助対象とする。 

民間施設の利用料については現時点では不明である。 

Q．広葉樹林再生事業について今年度は、どこを伐採するのか。また、本町の 

 広葉樹林は放射能で汚染されているのか。 

A．本事業は放射能の影響が比較的少ない地域（空間線量が 0.23μシーベルト 

以下）、会津若松市、北塩原村、西会津町、磐梯町、猪苗代町、下郷町、南 

会津町限定の事業で、所有者が木を伐採したものを補助するものである。 

 

【議会要望】 

    Q．若い方のＵターンできる環境作りが遅れているのではないか。議会と町が一

体となって取り組んでほしい。 

  A．まさに町と一緒になって取り組んでいく。 

  Q．高齢者対策についてもっと具体的な手立てを議会 

  A．承知しました。 

  Q．地域おこし事業などには経済常任委員会は視察に来場してほしい。 

  A．検討します。 

 



                                  平成 26 年 6 月 2 日 

 

 

西会津町議会議長 武藤 道廣 様 

 

 

                    議会報告会第 1 班班長 青木 照夫 

 

 

議 会 報 告 会（1 班）報 告 書 

 

 

議会報告会の内容とその結果について、下記の通り報告します。 

 

 

記 

 

 

1、目   的    議会の活動状況を報告・説明し、町民の皆さんから直接意見や提 

          言・要望を聞き、議会の審議機能の充実及び活性化に資する。 

 

 

2、開催日時     平成 26 年 5 月 8 日（木）午後 7 時～8 時 50 分 

 

 

 

3、開 催 地    新 郷 連 絡 所 

 

 

 

4、参 加 者    新郷自治区連絡協議会会長 上野 進氏 他 14 名 

 

 

 

5、出席議員     青木照夫 長谷沼清吉 鈴木満子 渡部 憲 猪俣常三 小柴 敬 

           武藤道廣 清野佐一 多賀 剛 

 

 

6、報告内容     議会報告会報告書・報告会次第・受付名簿については別紙のとおり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第 2 回西会津町議会報告会（1 班）の報告書（新郷地区） 

    日 時：平成 26 年 5 月 8 日（木）午後 7 時～8 時 50 分 

    場 所：新 郷 連 絡 所 

    

【3 月議会定例会質疑】 

  Q、こうのとりサポート事業について、不妊にかかる治療費及び、予算内の対象と

なる人数はどのぐらいか。 

A、治療の内容によって金額がかわってくるが、初回の検査費用の自己負担分につ

いては全額補助となる。（女性・12,000 円、男性・5,250 円） 

  対象者については上限が 10 万円なので、年 13 名程度の人数と考える。 

 

Q、保育施設整備事業について、出生数が死亡者数を圧倒的に下回っている現在、

子育て等の将来に対する町の計画はあるのか。 

A、保育環境を整えることにより子育て環境を整備し、安心して子供を生み育てら

れる町を目指したい。 

 

Q、小中連携についてその内容をお伺いしたい。 

A、中学校の先生が小学校の教科（特に数学）を指導し、学力向上を目指すのが連

携の目的である。 

  また、小学校 6 年生から中学校 1 年生への進級をスムーズに移行できるよう、

児童の心理的な不安を取り除くようなカリキュラムを目指したい。 

 

Q、本町の NPO 法人に対する町のチェック機能はあるのか。 

A、すべて国の補助であり、町や議会として特に監査はしていない。町のキャラク

ター名を使用させたが、町の PR になると思って使用させた。 

 

【議会要望】 

  Q、議会報告会の質問・要望内容によっては予算を伴うものもあり、12 月～1 月に

要望事項を町に提案するのがベストと考える。 

  A、予算を伴う意見があれば、その都度対応していきたい。 

 

【行政要望】 

  Q、廃校となった校舎のグランド整備を町にお願いしたい。 

  A、持ち帰って町側と協議し、要望に対応したい。 

 

  Q、新村と平明の間、先の水害時の土留めがそのままになっている。 

  A、持ち帰って町側と協議し、要望に対応したい。 

  

 Q、冨士山（新郷）登山口の看板整備をお願いしたい。 

  A、県の補助事業にて実施する予定である。 

 

  Q、柴崎・野沢線の橋立付近、車道の穴が多く、通行に危険である。早急に対応を

お願いしたい。 

  A、生活道路の点検は町側に申し入れしてあり、適切な管理をするよう対応したい。 

 

   



                           平成２６年６月４日 

 

西会津町議会議長 武藤道廣 様 

                           

議会報告会２班 班長 五十嵐忠比古         

                           

 

議 会 報 告 会（２班）報 告 書 

 

 

議会報告会の内容とその結果について、下記のとおり報告します。 

 

 

                 記 

 

   １．目  的  議会の活動状況を報告・説明し、町民の皆さんから直接意見や 

提言・要望を聞き議会の審議機能の充実及び活性化に資する。 

 

２．開催日時  平成２６年５月９日（金）午後７時００分～８時３９分 

 

   ３．開 催 地  保健センター 

 

   ４．参 加 者    群岡地区自治区連絡協議会会長 佐藤忠正氏 他１8 名 

                

  ５．出席議員   五十嵐忠比古 荒海清隆 伊藤一男 三留正義 

          武藤道廣 清野佐一 多賀 剛 

 （欠席：長谷川義雄） 

 

６．報告内容  議会報告会報告書・報告会次第・受付名簿については別紙とおり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



西会津町議会報告会（２班）の報告書（群岡地区） 

日 時：平成２６年５月９日（金）午後７：００～８：３９まで 

場 所：保健センター 

 

【３月議会質疑】 

  Q．上水道老朽管更新事業は２８年度から何時終了するのか。 

  A．平成２６年度に基本計画を立て、２７年度に測量設計を実施することでこの更

新事業の具体的な実施計画ができる見込みである。 

    

【議会要望】 

    Q．白坂の道路に倒木または倒木の恐れのあるものについて処理と、白坂から宝

川へ出る道路に清水があるがその周辺の路側の岩が崩れ危険なのでその対応に

ついて町に陳情している。町側から一定の解答はあったが、やはり自治区とし

ては具体的な対応を要望したいので議会としても取り組んでほしい。 

  A．議会として調査します。 

  Q．議員定数について検討してほしい。 

  A．議会活性化特別委員会の中で、今後具体的に議論するテーマになっています。 

  Q．福祉の充実をしてほしい。（前回の議会報告会と同様） 

  A．前回頂いたご意見は町に要望しました。また併せて介護・大きな計画などにつ

いて議会に説明も求めています。 

  Q．宝川は豪雨などで通行止めになるとどこにも出られなくなる可能性があるの

で迂回路の整備再検討してほしい。 

  A．調査して検討します。 

 

  

【行政への意見等】 

  Q．春の余力除雪から２路線が外れたが、そのうちの１路線が白坂自治区にある 

が従来どおり行ってほしい。 

  A．議会として検討します。  

Q．過去に補修した道路が、直径約 1.5ｍで約７センチほど陥没したところがあり、 

   直してほしい。（屋敷自治区長から町へ要望済みと聞いている）  

  A．常任委員会で調査します 

  Q．若い人が集える町にするために、町が子供を含め若い方の意見を集約できる

場を設けるよう要望します 

  A．町に要望します。また議会としても団体等との意見交換や子供議会の開催など 

   具体的に検討します。 

   

 



                                  平成 26 年 6 月 2 日 

 

 

西会津町議会議長 武藤 道廣 様 

 

 

                    議会報告会第 1 班班長 青木 照夫 

 

 

議 会 報 告 会（1 班）報 告 書 

 

 

議会報告会の内容とその結果について、下記の通り報告します。 

 

 

 

記 

 

 

1、目   的    議会の活動状況を報告・説明し、町民の皆さんから直接意見や提 

          言・要望を聞き、議会の審議機能の充実及び活性化に資する。 

 

 

2、開催日時     平成 26 年 5 月 12 日（月）午後 7 時～8 時 35 分 

 

 

 

3、開 催 地    西会津町林業研修センター 

 

 

 

4、参 加 者    尾野本自治区連絡協議会会長 長谷川 克美氏 他 17 名 

 

 

 

5、出席議員     青木照夫 長谷沼清吉 鈴木満子 渡部 憲 猪俣常三 小柴 敬 

           武藤道廣 清野佐一 多賀 剛 

 

 

6、報告内容     議会報告会報告書・報告会次第・受付名簿については別紙のとおり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第 2 回西会津町議会報告会（1 班）の報告書（尾野本地区） 

    日 時：平成 26 年 5 月 12 日（月）午後 7 時～8 時 35 分 

    場 所：西会津町林業研修センター 

 

【3 月議会定例会質疑】 

  Q、高齢化・人口減少が加速化してきている。西会津小学校・保育施設等、整備し

ても子供が増えなければ、西会津町の将来が不安である。議会では、何が足り

ないと感じておられるか。 

  A、20 代・30 代の女性が激減している。 

   「所得の無い所に定住無し」生活基盤の構築、子育て環境の充実が急務。若い女

性が残れる環境の整備が必要である。 

    西会津町だけでなく、全国的な問題であるが、打開策を求めて努力していきた

い。 

 

  Q、学校建設・保育施設整備と、将来的に子供の数が減少傾向にあるのに、箱物の

建設が進んでいるが、議会としてはどう考えているのか。 

  A、保育施設整備に関しては、野沢地区の保育環境が適切でないため、改善を目的

として実施計画に盛り込んだ。 

    内容に関しては、まだまだ未定の部分が多いので、要望に応じた調査研究を進

め、検討したい。 

 

 

【行政要望】 

  Q、本町地区、町道の土手が崩れている部分がある。自治区にて対応を求められて

いるが、町道であるので、町側での対応を要望する。 

  A、持ち帰って調査し、対応を検討する。 

 

  Q、町道等に架かる倒木処理は、どう対応すればいいのか。 

  A、2 月 21 日に、議会として町側に申し入れを行った事項であり、再度町に対応す

るよう申し入れたい。 

 

  Q、冬季間、松尾・萱本地区から西会津小中に通学の際、防風・防雪柵の整備が不

十分のため、徒歩通学が危険な日がある。対応を要望する。 

  A、持ち帰って町側と協議し、要望に対応したい。 

 

【意見】 

  〇 若い人の意見がストレートに伝わるような、また長所を生かせられる様な場を

設けてもらいたい。 

 

  〇 若い人が集まれる青年会組織をつくり、町を考えるきっかけ作りの一助とした

い。また、若い人が議会議員になっても生活できるような議員報酬を希望する。 



平成２６年５月２７日 

 

 

西会津町議会議長 武藤道廣 様 

 

 

議会報告会２班 班長 五十嵐忠比古 

 

 

議 会 報 告 会（２班）報 告 書 

 

 

 議会報告会の内容とその結果について、下記のとおり報告します。 

 

記 

 

 １．目  的  議会の活動状況を報告・説明し、町民の皆さんから直接意見や提言・要望

を聞き議会の審議機能の充実及び活性化に資する。 

 

 ２．開催日時  平成２６年５月１３日（火）午後７時００分～８時４９分 

 

 ３．開 催 地  道の駅「よりっせ」 

 

 ４．参 加 者  野沢地区自治区連絡協議会副会長 小柴正意氏 他１４名 

 

 ５．出席議員  五十嵐忠比古 荒海清隆 伊藤一男 長谷川義雄 三留正義 武藤道廣 

         清野佐一 多賀剛 

 

 ６．報告内容  議会報告会報告書・報告会次第・受付名簿については別紙のとおり 



西会津町議会報告会（２班）の報告書（野沢地区） 

日 時：平成２６年５月１３日（火）午後７：００～８：４９まで 

場 所：道の駅「よりっせ」 

 

【３月議会質疑】 

  Q．上原中央線整備はいつ実施になるのか 

  A．平成２７年度に測量・補償で 3,100 万円。平成２８年度が新設工事 850 万 

   円の予算計上があり３ケ年での計画となっている。 

 

【議会要望】 

    Q．町のために観光親善大使を早期に設置・任命してほしい。 

  A．議会としても質問してきたが、本年西会津町観光協会が設立したので、当面 

   様子をみたい。 

  Q．ふるさと自慢館に駐車場がなく利用者に不便をきたしているので、改善して 

ほしい。 

  A．まちなか再生事業と併せて提言していきたい。（また現在町側でも模索中の 

   話もある） 

  Q．１町内にはサロンが行える場所がないので、旧すわへき地保育などを使える 

   よう町に要望する。 

  A．実態を調査して町に申し入れしたい。 

  Q．冬期間の資源ゴミ（ペットボトル等）保管に困っているので改善してほしい。 

  A．町に要望する。 

   

【行政への意見等】 

  Q．庁舎移転は町民に説明なくして進められているのではないか。また、現在 

   の西会津小学校では庁舎機能を有さないのではないか。 

  A．廃校になる学校の利活用計画のなかで町が意見を取りまとめ、当時の町広 

   報に内容等を示している。 

    移転先としている、現在の西会津小学校は唯一耐震補強工事がなされてい 

る校舎であることと、庁舎建設については国県の補助金がないので、この利 

活用計画に沿って進められている。 

  Q．庁舎移転よりも保育所整備問題を最優先させるべきではないか。 

  A．議会としても保育所整備を最優先事項と考えているところである。 

    しかし、庁舎移転の問題も疎かにはできないので、各種の問題をできる限り 

    スピーディな解決にむけ取り組んでいく。 

   

 


